
   
 

COMITE DE QUARTIER CRUSEM LANGACKER ODERFANG 
Compte rendu de la réunion du 25 01 2022 à la maison des associations 

 
 
Présents : 
- Membres du comité de quartier : Mmes FETIQUE, IMBAUT, KUNZLER, ROSIN, SCHWEITZER et Mrs 
GORNIAK, TEIKE. 
- Conseillers Municipaux de la Ville de Saint-Avold : Mme KLEIN-MORAWSKI. 
 
Absents : 
- Membres du comité de quartier : Mmes GUIADER-WALLASTER, KIRSTETTER (excusée), OLECH et Mrs. 
BOUCHAKOUR, MAJCEN. 
- Elus : Mme LALLEMENT et Mrs HERBIVO, YILDIRIM. 
 
 
 

1. Lecture du mail de la mairie arrivé le 19/01 concernant le fonctionnement des comités de 
quartier 
 

« Les demandes des comités de quartier seront dorénavant instruites 1 fois par trimestre pour tous les 
comités de quartier exception faite des demandes à caractère urgent ou liées à la sécurité. » 
Les membres du comité comprennent cette décision mais regrettent un manque de communication quand 
une demande est traitée : nous aimerions si possible être prévenus lorsque des travaux demandés sont 
réalisés. C’est motivant ! Et cela permettrait de l’indiquer rapidement sur le Facebook du quartier…! 
 

2. Bilan des demandes faites par le comité et des réponses apportées à ce jour 
 
Voir le tableau joint en annexe qui a circulé lors de la réunion. 
Conclusion : peu de réponses à ce jour mais peut-être y a-t-il plus de points en cours et nous l’ignorons 
comme nous venons de l’évoquer au point n°1. 
 

3. Projet d’aménagement d’un écoquartier sur la zone Ardant du Picq 
 

Mr Gorniak présente les différentes réunions qui ont déjà eu lieu. 
Une réflexion sur la possibilité de créer sur le site une grande salle de sport pour des événements importants 
a été menée. Majoritairement, le groupe y est opposé, souhaite garder l’idée d’un lieu calme, lieu de culture 
en adéquation avec la proximité de maisons pour le troisième âge et pour la petite enfance (écoles et si 
possible crèche). 
 

4. Projet « sport au féminin » 
 
Les séances auront lieu à Huchet. Il apparait que beaucoup de mamans du quartier travaillent et ne sont pas 
disponibles à ces horaires. 
 

5. ABVAL 
 
Le comité de quartier a été invité à une réunion de l’ABVAL. Il a été décidé un élargissement de l'Abval à la 
rue Crusem, au quartier des genêts, quartier des capucines, et Lahitolle plus la rue de l'Illinois. 
La réussite de la fête de Saint Nicolas, qui a réuni petits et grands est encourageante. 
 



6. Lecture des réponses de Mr André, responsable des transports de la communauté 
d’Agglomération Saint-Avold Synergie, concernant les bus du quartier et bus vers la gare. 

 
En ce qui concerne les bus du quartier, le comité souhaiterait que la ligne 7 effectue les arrêts sur son trajet 
« à la demande ». Elle circule toutes les 30 minutes et serait ainsi plus utile. 
De même, en ce qui concerne la ligne 1, le bus part souvent moins de 5 minutes avant l’arrivée des TER en 
provenance de Metz (C’est le cas pour les TER de 7h39, 9h10, 10h10, 12h10, 17h10, 19h06, 19h10, 20h10). 
Pourrait-on remédier à cela ? 
 

7. Demandes liées à la circulation 
 
Route de Porcelette : Le comité de quartier a été contacté par un habitant de la rue qui a déjà signalé des 
problèmes liés à la vitesse excessive auprès de la municipalité. Mr Teike qui s’est rendu sur place a constaté 
que : 

 Le panneau « 50 » est mal placé. 
 Un lampadaire pour éclairer un passage piéton est à remplacer. 
 Une des bandes de milieu de chaussée a été dévissée, à remplacer (Mr Teike a ramassé une vis qui 

représentait un danger sur la voie). 
 Il faut étudier différentes possibilités pour sécuriser ce secteur : créer des chicanes avec circulation 

alternée du type de ce qui a été fait à l’entrée de Jeanne d’Arc ? Installer un bonhomme fictif au 
niveau des passages piéton ? 

                            
Rue de Dudweiler : difficultés au sortir des rues de Brack et de l’Illinois à cause d’une mauvaise visibilité. 
Pourrait-on y installer des miroirs ? 
 
Avenue de Longchamp : Un trou impressionnant s’était formé au niveau de la gloriette. Des travaux pour 
combler ont été réalisés il y a environ un mois, des barrières Vauban sont posées là et empiètent sur la 
chaussée juste après le virage. Quand ce chantier sera-t-il achevé ? 
 
Rue du 18ème chasseur : La chaussée est vraiment très dégradée…Pourrait-on y remédier, poser au moins 
quelques « rustines » ? 
 

           
 
 



Rue Altmayer : Le problème de l'intersection de la rue Crusem avec la rue Altmayer que nous avions déjà 
soulevé a été rappelé par une habitante qui l'emprunte tous les matins. L'ouverture des voies de bus aux 
voitures tout en respectant la priorité des transports en commun, serait amplement souhaitable et 
débloquerait la circulation au stop. 

 
8. Diverses autres demandes à la municipalité  

 
Nous remercions la municipalité pour les demandes réalisées (voir tableau annexe) 
 
Nous réitérons les demandes suivantes : 

 Les boites à livres 
 Les réparations et aménagements de l’espace autour de la gloriette, entre la villa d’Avril et les écoles. 
 L’installation de poubelles et de cani-crottes qui sont en nombre insuffisant dans le quartier. 

 
Pourrait-on donner accès à l’aire de jeux de la cantine aux habitants du quartier ? 
 
Peut-on se procurer la grille tarifaire de l’eau au sein de la Communauté d’Agglomération Saint-Avold 
Synergie afin de la publier ? 
 
Nous souhaiterions inviter les membres du conseil municipal des jeunes qui habitent notre quartier lors d’une 
prochaine réunion. 
 
Prochaine réunion : le mardi 29 mars 2022 à 18h à la maison des associations. 
 
La séance a été levée à 20h10 
 
La Présidente : Mme SCHWEITZER     La secrétaire :  Mme ROSIN 

                                               
 
                                                                    
Visa de l’élu référent présent : KLEIN-MORAWSKI 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Annexe : tableau récapitulatif des demandes du comité de quartier Crusem Langaker Oderfang 

 

Demandes du comité Réponses de la municipalité 
Circulation  

Camions dans le quartier Langaker  Des barrières Vauban, interdisant l’entrée des camions dans le Langaker, 
ont été placées aux entrées de l’avenue de Longchamp. 

Ajouter un panneau indiquant la 
direction de l’Europort au niveau du 
rond-point devant le garage Renault 

 

Passage-piéton au bout de l’allée du 
capitaine Bastian 

Tracé 

Sécuriser la rue en faïencerie aux 
abords de l’école maternelle : Ajouter 
un passage-piétons : à côté de l’école 
maternelle (+ barrières pour 
empêcher les voitures de stationner 
sur les trottoirs et sécuriser le lieu ?) 

 

Correspondances train-bus À l’étude 
Lignes de bus 3, 6, 7 À l’étude 
Camions qui circulent rue Lahitolle  
Peu d’aménagements sécurisés pour 
accéder à l’école et au collège à vélo 

 

Difficultés pour les piétons pour 
traverser l’avenue Patton au niveau de 
la rue du 18ème chasseurs. Endroit 
dangereux 

 

Disfonctionnement des feux tricolores 
au niveau de la rue Lahitolle les jours 
de pluie  

 

Trop de circulation côte de la justice : 
panneau « interdit sauf riverains », 
permettre d’utiliser la voie bus au 
niveau du stop entre la rue Crusem et 
la rue Altmayer pour tourner vers la 
ville à droite. 

 

Revoir les aménagements autour du 
conservatoire  

 

Aménager un chemin de liaison entre 
la rue de l’étrier et le parking du 
magasin But 

 

Sécuriser le passage souterrain entre 
la rue de la Faïencerie et la rue en 
Verrerie éclairage à détecteur de 
présence, caméra ? zone d’expression 
artistique ? 

 

  



Espace  

Installer une poubelle près du banc 
situé au bout de l’impasse du 
Colorado sur l’allée cavalière  

 

Sécuriser les promenades en famille 
dans la forêt située derrière la zone du 
Gros hêtre ? Interdire aux motos + 
carcasse de moto à débarrasser. 

 

Tondre l’espace à l’arrière de la rue de 
l’Etrier ? 

A été entretenu cet été. 

Problème des déjections canines dans 
l’allée cavalière et autour des écoles 

La ville va installer des cani crottes. Où en est-on ? 

Poursuivre le remplacement des 
lampadaires dans le quartier du 
Langaker 

 

Choix pour être le plus écologique 
possible en ce domaine (LED, baisse 
d’intensité ou éteindre un lampadaire 
sur deux à partir d’une certaine 
heure…) sans plonger le quartier dans 
le noir total.  

 

Composteurs collectifs dans le 
quartier 

 

Rénovation des terrains de jeux Devis annoncés. Où en est-on ? 
Aménagement de l’espace situé entre 
la villa d’Avril et les groupes scolaires 
(voir PDF) 

 

Barrières dangereuses au « trou » Les anciennes barrières (dangereuses de par leur état et la présence de 
clous) entourant le terrain de jeux du « trou » ont été débarrassées 

Transformer le terrain en schiste au 
coin de l’impasse de l’étrier en espace 
vert avec bancs 

 

Mauvais état du passage entre la rue 
Lahitolle et les Capucines, il faudrait 
veiller à en assurer l’entretien. 
Remarque valable sur l’ensemble de 
ces passages 

 

Aménagement côte de la justice (voir 
PDF) 

 

La Gloriette : (voir PDF) 
Réparer le sol de la Gloriette 
Fleurir l’espace 
Rajouter des jeux pour enfants 
Clôturer le bac à sable et mettre un 
portail qui se ferme automatiquement 
pour qu’il puisse être de nouveau 
utilisé 

 

Boites à livres Les ateliers municipaux s’en occuperont quand les travaux liés à la 
tempête seront terminés. Où en est-on ? 

 

 

 


